
Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil d'arrondissement
tenue le mardi 6 septembre 2016 à 19 h 

815, rue Bel-Air, salle 02-101

MEMBRES DU CONSEIL D’ARRONDISSEMENT PRÉSENTS :

M. Benoit Dorais, maire d'arrondissement
M. Craig Sauvé, conseiller de ville
Mme Anne-Marie Sigouin, conseillère de ville
Mme Sophie Thiébaut, conseillère d'arrondissement
M. Alain Vaillancourt, conseiller d'arrondissement

MEMBRES DE L’ADMINISTRATION MUNICIPALE PRÉSENTS :

Me Pascale Synnott, secrétaire d'arrondissement
M. Aurèle Blanchette, directeur d'arrondissement par intérim
M. Sébastien Lévesque, directeur - Travaux publics
M. Sylvain Villeneuve, directeur - Aménagement urbain et patrimoine
Mme Marie-Claude Leblanc, directrice - Culture, sports, loisirs et développement social
M. Sylvain Parent, commandant - Service de police de la Ville de Montréal, poste de quartier 15
M. Mathieu Legault, secrétaire-recherchiste, Division du greffe

____________________________

À  19 h 05, le maire Benoit Dorais ouvre la séance du conseil d’arrondissement et constate le quorum.

____________________________

CA16 22 0326

10.01 - Adoption de l'ordre du jour de la séance du conseil d'arrondissement

Il est proposé par Anne-Marie Sigouin

appuyé par Sophie Thiébaut

ET RÉSOLU :

D’ajouter les items suivants à l’ordre du jour :

- 10.10 Motion sur le projet de loi sur les hydrocarbures

- 10.11 Motion pour le suivi de l’application du Plan d’accès à l’égalité en emploi (PAÉE) dans 
l’arrondissement du Sud-Ouest

- 10.12 Motion pour l’adoption des modifications proposées au règlement d’urbanisme de 
l’arrondissement du Sud-Ouest

- 20.07 Autorisation d'une dépense maximale de 2 083 904,63 $ et octroi d'un contrat à Excavation 
Super inc., au montant de 1 926 904,63 $, pour l'aménagement du parc Joe-Beef (dossier 
1166681002)

- 20.08 Octroi, à la demande des élus, de contributions financières non récurrentes au montant total de 
1 500 $ à divers organismes œuvrant au sein de l’arrondissement (dossier 1166771008)

De retirer les items suivants de l’ordre du jour : 

- 40.08 Adoption d'un règlement distinct soumis à la procédure d'approbation référendaire de la zone 
0267 à la suite d'une demande de tenue de registre - Règlement modifiant le Règlement 
d'urbanisme de l'arrondissement du Sud-Ouest (01-280) afin de modifier l'annexe A concernant 
la réduction du taux d'implantation pour une partie de la zone 0267 (secteur Village Saint-
Augustin) (dossier 1163823011)

- 40.09 Adoption d'un règlement distinct soumis à la procédure d'approbation référendaire de la zone 
0267 à la suite d'une demande de tenue de registre - Règlement modifiant le Règlement 
d'urbanisme de l'arrondissement du Sud-Ouest (01-280) afin d'ajouter l'article 9.2 limitant les 
hauteurs autorisées dans la zone 0267 (secteur Village Saint-Augustin) (dossier 1163823012)
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Et d’adopter l’ordre du jour avec les modifications proposées.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
10.01  

____________________________

CA16 22 0327

10.02 - Approbation des procès-verbaux des séances du conseil d'arrondissement tenues 
le 22 juin, le 27 juin, le 5 juillet et le 10 août 2016

Il est proposé par Sophie Thiébaut

appuyé par Alain Vaillancourt

ET RÉSOLU :

Que les procès-verbaux des séances tenues le 22 juin, le 27 juin, le 5 juillet et le 10 août soient 
approuvés tel que soumis. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
10.02

____________________________

10.03 - Période de commentaires des élus

Le maire Benoît Dorais aborde les sujets suivants :

1. Rencontres Parlons budget : deux rencontres planifiées -  simulateur sur le site Internet de 
l’arrondissement.

2. Tournée des quartiers par le maire pour la rentrée : rencontres dans les quartiers Ville-Émard et 
Saint-Henri.

3. Consultations de la Société d’habitation du Québec et du MAMROT : l’arrondissement est en faveur 
du logement social - corrections demandées au gouvernement quant aux programmes en vigueur qui 
sont trop limitatifs - les groupes sociaux et les OBNL seront entendus. 

4. Parc Madeleine-Parent : inauguration le 17 septembre - invitation.

5. Consultations publiques sur le pôle Lionel-Groulx au parc des Marchands-de-bois : invitation.

6. La Dame se refait une beauté : scénarios d’aménagement proposés sur le site Internet -  issus des 
consultations publiques et des ateliers de co-création - 10,8 millions de dollars pour refaire les 
canalisations souterraines et le réaménagement de la rue. 

7. Rapport de l’OCPM sur le PDUES Turcot : rapport disponible sur le site Internet de l’OCPM -  
l’arrondissement procède à son analyse et est  favorable aux recommandations préliminaires - des 
négociations sont à prévoir avec les autres paliers de gouvernement.

8. Organisme « 7 à nous » (20.06) : 24 000 $ seront versés ce jour en conseil - 6 000 $ déjà versés par 
le conseil en juin -  projet collectif visant la mise en place d’un pôle alimentaire, d’ateliers d’artistes, 
d’un CPE, d’une microbrasserie et autres.

9. Aménagement du parc du bassin à bois dans Griffintown (20.01) : plans et devis pour un nouveau 
parc - contrat  d’aménagement à venir -  ouverture prévue à l’automne 2017 ou au printemps 2018.

10. Aménagement d’une zone d’exercice à proximité du woonerf Saint-Pierre (20.02): contrat sera 
octroyé par l’arrondissement - 75 000 $ proviennent de subventions du gouvernement du Québec.

La conseillère Sophie Thiébaut aborde les sujets suivants :

1. Projet d’aménagement du pôle Gadbois (30.04) : réception d’une somme d’argent du MTQ pour 
procéder à l’embauche de professionnels supplémentaires - préoccupations des participants devant 
l’OCPM lors des consultations publiques menées dans le cadre du PDUES Turcot.

2. Invitations : inauguration du parc Madeleine-Parent - fête de quartier Saint-Henri au parc George-
Étienne-Cartier - première édition de l’événement Vivre-Ensemble au parc Vinet.

3. Planification du pôle Lionel-Groulx : invitation à la consultation publique au parc des Marchands-de-
bois.
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4. Règlement modifiant le Règlement d’urbanisme (omnibus) (40.04, 40.05, 40.06, 40.07): adoption de 
quatre règlements distincts sur six (retrait de 40.08 et 40.09) - demandes de tenue de registres 
déposées à l’arrondissement – explications exposées à la motion prévue au point 10.12 de l’ordre du 
jour - orientations et sources documentaires des  modifications – prise en compte des préoccupations 
exprimées par les citoyens.

5. Plan d’accès à l’égalité en emploi (10.11): motion pour favoriser l’égalité en emploi à l’arrondissement 
du Sud-Ouest.

Le conseiller Craig Sauvé aborde les sujets suivants :

1. Nuisances relatives au chantier de l’échangeur Turcot : impacts sur la santé des citoyens riverains –
sollicitation de la Direction de la santé publique pour une évaluation de la qualité de l’air - intervention 
au besoin auprès du MTQ et du consortium KPH Turcot - siègera désormais au comité de bon 
voisinage.

2. Projet de règlement pour une distance limitative entre les restaurants sur la rue Notre-Dame Ouest 
(40.02): modification afin de limiter la prolifération des restaurants sur la rue Notre-Dame – vise à 
diversifier l’offre commerciale, à limiter la hausse des loyers commerciaux et à favoriser l’implantation 
de commerces de proximité - les restaurants actuels conserveront leurs droits acquis.

3. Forum sur la circulation sur les rues Saint-Jacques et Saint-Antoine : la Table de sécurité urbaine 
travaille sur ce projet – attendu vers la fin de l’automne.

La conseillère Anne-Marie Sigouin aborde les sujets suivants :

1. Revitalisation des artères commerciales, boulevard Monk : mesures de revitalisation mises en place -
les résidents souhaitent l’implantation de commerces d’alimentation, de cafés et de mode 
vestimentaire - projet d’arts en cours dans les vitrines des commerces vacants – la Table en sécurité 
urbaine s’attardera aux nuisances occasionnées par les bars.

2. Rapport de l’OCPM sur le PDUS Turcot : recommandation de développement de la zone d’emploi du 
secteur Cabot – étude de l’arrondissement pour optimiser la mixité des usages dans ce secteur -
recommandation d’utiliser l’histoire et le patrimoine comme levier de redéveloppement du secteur –
reconversion d’anciens bâtiments industriels à examiner.

3. Deuxième édition du festival Vivre le patrimoine : organisé par la relève en architecture, urbanisme et 
patrimoine – volet sur le patrimoine immatériel dans les locaux des Forges de Montréal - pétition en 
vue d’éviter la relocalisation forcée de l’entreprise.

4. Motion concernant le Règlement modifiant le Règlement d’urbanisme (omnibus) (10.12) : explications 
sur la suite du processus d’approbation du règlement.

5. Annonces : activités culturelles de septembre 2016 et invitation à consulter l’agenda culturel de 
l’automne de l’arrondissement.

Le conseiller Alain Vaillancourt aborde les sujets suivants :

1. Programme aquatique de la Ville de Montréal (30.03) : la directrice Marie-Claude Leblanc est 
mandatée pour l’obtention d’une subvention - 3 millions de dollars prévus au PTI pour la réfection de 
la piscine Cartier.

2. Projet de sécurisation des ruelles : projet pilote visant l’installation de mesures d’apaisement sur 5 
ruelles – ce projet devrait être complété d’ici la fin du mois.

3. Gymnase de l’école Saint-Jean de Matha : l’école revendique un gymnase depuis plus de 15 ans - la 
construction devrait être complétée d’ici 2019.

4. Annonces : course Fami-Jeunes, Cyclovia, course populaire du parc Angrignon.

5. Brochure sur les activités sportives offertes à l’automne 2016 : félicitations à la Direction de la culture, 
des sports, des loisirs et du développement social pour l’offre de services améliorée.

____________________________
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10.04 - Période de questions et commentaires du public

Monsieur Pierre Valiquette et madame Anja Borck (musée des ondes Émile-Berliner) : subvention 
de la Ville de Montréal

Monsieur indique que des responsables du musée des ondes Émile-Berliner ont eu des rencontres avec 
des agents de la Ville de Montréal au printemps au sujet de subventions. Il souhaite savoir si les élus de 
l’arrondissement peuvent faire avancer le processus d’approbation du dossier par la Ville. Madame 
indique avoir reçu une lettre de la Ville de Montréal indiquant qu’elle ne verserait pas le financement 
associé à la nouvelle exposition temporaire du musée. Elle souhaite que les élus de l’arrondissement 
interviennent auprès de la Ville afin que le musée puisse obtenir ce financement.

Le maire Dorais répond.

Suivi par la Direction de la culture, des sports, des loisirs et du développement social : informer monsieur 
des démarches de l'arrondissement en cours et de celles effectuées auprès du Service de la culture de la 
ville-centre concernant l'aide financière demandée pour le musée des Ondes Émile-Berliner.

Monsieur Pierre Véronneau : nuisances visuelles et sonores en provenance des industries situées 
sur le côté sud du canal de Lachine

Monsieur fait état des nuisances visuelles et sonores provenant des industries situées sur la rue Saint-
Patrick du côté sud du canal de Lachine. Il souhaite savoir ce que peut faire l’arrondissement pour que 
les activités de ces industries cessent durant certaines plages horaires.

Dépôt d’un document – chronologie : nuisance de bruit et d’éclairage – Quai des éclusiers / Léa-
Roback

Le maire Dorais et la conseillère Thiébaut répondent.

Question répondue sur place.

Madame Isabelle Cockburn : location à court terme de logement sur Airbnb

Madame explique les désagréments qu’elle vit en raison de la location à court terme d’un logement sur 
Airbnb dans l’immeuble où elle habite et souhaite savoir si une telle pratique est légale.

Le conseiller Sauvé et Sylvain Villeneuve, directeur – Aménagement urbain et patrimoine, répondent.

Suivi par la Direction de l’aménagement urbain et du patrimoine : mettre madame en contact avec la 
Corporation de l’industrie touristique du Québec concernant l'exploitation d'une résidence touristique dans 
un immeuble en co-propriétés divises (condos).

Madame Amélie Khoury : règlement de la Ville de Montréal sur les chiens dangereux

Madame souhaite savoir si l’arrondissement dispose de moyens pour refuser la mise en application d’un 
règlement sur les chiens dangereux que souhaite adopter la Ville de Montréal. Elle souhaite l’adoption de 
règlements qui limitent la reproduction d’animaux plutôt que des règlements qui les visent directement.

Le maire Dorais répond.

Question répondue sur place.

____________________________

CA16 22 0328

Période de questions et commentaires du public

Il est proposé par Sophie Thiébaut

appuyé par Anne-Marie Sigouin

ET RÉSOLU :

De prolonger la période de questions et commentaires du public pour une durée de 30 minutes.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
10.04  

____________________________
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10.04 - Période de questions et commentaires du public (suite)

Monsieur Robert Peters : nuisances occasionnées par l’aire d’exercice canin du parc Campbell 
Ouest

Monsieur souligne les nuisances occasionnées par l’aire d’exercice canin du parc Campbell Ouest, qui 
est située à une vingtaine de mètres de résidences. Il souligne qu’il est impensable d’avoir une aire 
d’exercice canin aussi près des résidences et ajoute ne plus avoir de qualité de vie depuis près de trois 
ans en raison des jappements constants. Il souhaite savoir ce que l’arrondissement peut faire pour régler 
le problème.

Le maire Dorais et la conseillère Sigouin répondent.

Question répondue sur place.

Madame Ariana Garces : règlement de la Ville de Montréal sur les chiens dangereux

Madame souhaite connaître la position des élus concernant le règlement sur le chiens dangereux de la 
Ville de Montréal et souhaite connaître les documents qu’ils ont consultés pour en venir à leur position.

Le maire Dorais, le conseiller Sauvé et la conseillère Sigouin répondent.

Question répondue sur place.

Madame Michèle Leduc : règlement de la Ville de Montréal sur les chiens dangereux

Madame est promeneuse de chien et souligne que plusieurs de ses clients ont des pitbulls. L’entreprise 
pour laquelle elle travaille embauche 4 personnes à temps plein et craint que certaines d’entre elles 
perdent leurs emplois et souhaite que la Ville les dédommagent, le cas échéant. Elle demande si les 
clôtures ceinturant les aires d’exercice canin seront rehaussées à 2 mètres comme l’exige le nouveau 
règlement à l’égard des propriétés privées où se trouvent des pitbulls.

Le maire Dorais répond.

Question répondue sur place.

Monsieur Jacques-Alain Lavallée : entretien d’un carré d’arbre

Monsieur souligne qu’un carré d’arbre au coin des rues Laurendeau et de Champigny présente un arbre 
mort, des herbes faisant plus de 6 pieds de hauteur et d’autres plantes envahissantes. Malgré plusieurs 
requêtes en ce sens, il souhaite connaître la raison pour laquelle le carré d’arbre en question n’est pas 
entretenu.

Le maire Dorais répond.

Suivi par la Direction des travaux publics : procéder à l’entretien du carré d'arbre au coin des rues 
Laurendeau et de Champigny (s’il y a lieu, abattage de l'arbre, tonte d'herbe, plantation d'arbres de 
remplacement).

Madame Amanda Starr : règlement de la Ville de Montréal sur les chiens dangereux

Madame est propriétaire d’un pitbull. Elle espère que les commentaires des citoyens auront pour effet 
d’amener les élus à changer d’idée quant à l’adoption du règlement sur les chiens dangereux de la Ville 
de Montréal. Elle souhaite que les chiens qui contreviendront au règlement seront relocalisés plutôt 
qu’euthanasiés.

Le conseiller Sauvé répond.

Question répondue sur place.

Monsieur Pierre Gaudet : nuisances occasionnées par l’aire d’exercice canin du parc Campbell 
Ouest

Monsieur indique avoir déposé une pétition comptant une trentaine de noms en novembre dernier afin de 
dénoncer les nuisances occasionnées par l’aire d’exercice canin du parc Campbell Ouest en raison de sa 
proximité avec les bâtiments. Il souhaite savoir ce que les élus comptent faire avec cette aire d’exercice 
canin.

Le maire Dorais répond.

Question répondue sur place.
____________________________
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CA16 22 0329

Période de questions et commentaires du public

Il est proposé par Craig Sauvé

appuyé par Sophie Thiébaut

ET RÉSOLU :

De prolonger la période de questions et commentaires du public pour une durée de 30 minutes.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
10.04  

____________________________

10.04 - Période de questions et commentaires du public (suite)

Monsieur Francois Arteau : sécurisation des chantiers de construction

Monsieur indique avoir formulé deux requêtes au sujet de la sécurisation d’un chantier de construction
sur la rue Allard. Il souhaite une meilleure surveillance des chantiers de construction et souhaite savoir 
comment l’arrondissement compte y parvenir.

Le maire Dorais répond.

Question répondue sur place.

Madame Anastasia Fragoulis : règlement de la Ville de Montréal sur les chiens dangereux

Madame est propriétaire d’un pitbull. Elle souhaite connaître les noms des experts consultés par le maire 
ou savoir s’il a l’intention de consulter des experts à cet effet afin de lui permettre de prendre position. 
Elle souligne que l’entrée en vigueur du nouveau règlement aura des impacts financiers en lien avec les 
inspections supplémentaires, les abandons et l’euthanasie d’animaux et les contestations judiciaire et 
souhaite savoir si l’arrondissement a prévu des sommes à cet effet dans son budget.

Le maire Dorais et le conseiller Sauvé répondent.

Question répondue sur place.

Madame Nicole Beaulieu : règlementation relative à l’entretien de la végétation

Madame souligne faire l’objet d’une plainte en raison de la présence de pissenlits et autres nuisances 
dans son jardin. Elle souligne avoir reçu un avis. Elle souhaite recevoir une copie de ce règlement. Elle 
souhaite connaître la raison pour laquelle la Ville ne se soumet pas à ses propres règlements.

Le maire Dorais et la conseillère Thiébaut répondent.

Suivi par la Direction de l’aménagement urbain et du patrimoine : communiquer avec madame pour lui 
soumettre la réglementation pertinente au suivi de son dossier d'inspection et lui fournir les explications 
nécessaires afin de lui permettre d'apporter les correctifs requis pour l'entretien de la végétation.

Madame Otilia Barra : présence d’objets encombrants dans les parties communes d’un immeuble 
d’habitation de la SHDM

Madame souligne que l’immeuble de la SHDM qu’elle habite est pourvu de sorties d’urgences qui sont 
constamment obstruées par des objets encombrants. Malgré ses plaintes, la SHDM n’intervient pas et 
remet la responsabilité à cet effet à l’association des locataires. Elle souhaite savoir ce que 
l’arrondissement peut faire pour forcer l’application de la réglementation.

Le maire Dorais répond.

Suivi par la Direction de l’aménagement urbain et du patrimoine : alerter le Service des incendies pour 
l’inspection des espaces communs de l’immeuble et aviser l'OMHM qu’elle doit maintenir la sécurité des 
lieux.

____________________________
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CA16 22 0330

Période de questions et commentaires du public

Il est proposé par Craig Sauvé

appuyé par Alain Vaillancourt

ET RÉSOLU :

De prolonger la période de questions et commentaires du public pour une durée de 30 minutes.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
10.04  

____________________________

10.04 - Période de questions et commentaires du public (suite)

Madame Johanne L’Heureux : entretien du parc Saint-Henri

Madame remercie les élus pour l’entretien du parc Saint-Henri qui s’est poursuivi cette année ainsi que 
pour la clôture de fer forgé qui a été repeinte.

Le maire Dorais et la conseillère Sigouin répondent.

Question répondue sur place.

Monsieur Gilles Labranche : règlement modifiant le règlement d’urbanisme (omnibus)

Monsieur a quitté.

Monsieur Jean-Benoit Michaud : règlement de la Ville de Montréal sur les chiens dangereux

Monsieur souhaite savoir si le projet d’implantation d’une aire d’exercice canin sur un terrain de la 
Commission scolaire de Montréal ira de l’avant ou, à défaut, s’il est prévu qu’il y ait d’autres aires 
d’exercice canin qui seront implantées dans le secteur Saint-Antoine.

Le maire Dorais répond.

Question répondue sur place.

Monsieur Marcel Sévigny : rencontre de suivi pour le collectif « 7 à nous »

Monsieur représente le collectif « 7 à nous ». Il souligne qu’il reste du travail à faire quant aux accords de 
développement des terrains du CN. Il souhaite savoir si une date de rencontre du comité de suivi a été 
prévue.

Le maire Dorais répond.

Question répondu sur place.

Madame Sonia Al-Khabbyr : règlement de la Ville de Montréal sur les chiens dangereux

Madame présente une série d’argument en défaveur de l’interdiction d’une race de chien particulière en 
lien avec le règlement sur les chiens dangereux proposé par la Ville de Montréal. Elle demande aux élus 
de faire part des sources et des experts qu’ils ont consultés avant de voter sur le règlement en question. 
Elle souhaite savoir comment seront formés les futurs inspecteurs qui devront appliquer le règlement. 

Le maire Dorais répond.

Question répondu sur place.

Monsieur Réal Lauzon : nuisances occasionnées par l’aire d’exercice canin du parc Campbell 
Ouest – fermeture de la rue Eadie

Monsieur demeure devant l’aire d’exercice canin du par Campbell Ouest et atteste des nuisances. Il 
souligne que la police tarde à intervenir lorsqu’il est question de nuisances occasionnées par des chiens. 
Il ajoute ne pas avoir été consulté directement relativement à l’aménagement d’une aire d’exercice canin 
devant chez lui.
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Monsieur, lors des consultations publiques, a souligné son opposition sur le projet pilote de la fermeture 
de la rue Eadie. La consultation publique visait à prendre le pouls des citoyens quant à l’aménagement 
de la rue une fois fermée plutôt que sur l’opportunité de la fermer ou non.

Le maire Dorais et la conseillère Sigouin répondent.

Suivi par la Direction des travaux publics : transmettre à monsieur le compte-rendu de la consultation 
publique concernant l'aménagement d'une aire d'exercices canin dans le secteur de la rue de Maricourt.

Madame Kim Doucet : règlement de la Ville de Montréal sur les chiens dangereux

Madame souligne que le vote sur le règlement de la Ville de Montréal sur les chiens dangereux est prévu 
dans trois semaines et s’indigne que les élus n’aient pas encore de positions claires sur le sujet. Elle 
ajoute qu’il y a un trou au centre de l’aire d’exercice canin du secteur Saint-Antoine et qu’il s’agit de la 
raison pour laquelle il n’est pas utilisé. Elle ajoute être en désaccord avec l’obligation de museler les 
chiens dans les parcs à chien prévue dans le règlement et la possibilité pour la police d’entrer dans un 
logement pour le faire appliquer.

Le maire Dorais répond.

Suivi par la Direction des travaux publics : procéder à la réparation du trou dans l'aire d'exercice canin du 
secteur des rues St-Antoine et Atwater.

____________________________

CA16 22 0331

Période de questions et commentaires du public

Il est proposé par Sophie Thiébaut

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

De prolonger la période de questions et commentaires du public pour une durée de 30 minutes.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
10.04  

____________________________

10.04 - Période de questions et commentaires du public (suite)

Monsieur Benoit Goyer : problématiques de stationnement sur la rue Saint-Philippe

Monsieur explique les problématiques de stationnement vécues par les résidents de la rue Saint-Philippe. 
Il souligne que les résidents du secteur ont fait une demande pour la création d’une zone de 
stationnement sur rue réservé aux résidents et souhaite savoir où en est l’état de traitement de la 
demande.

Le maire dorais, le conseiller Sauvé, la conseillère Thiébaut et Stéphane Caron, chef de division – études 
techniques, répondent.

Suivi par la Direction des travaux publics : contacter monsieur et effectuer un suivi de la demande 
d’implantation d’une zone de stationnement sur rue réservée aux résidents.

Madame Élise Laurin : règlement modifiant le règlement d’urbanisme (omnibus)

Madame a quitté.

____________________________

10.05 - Dépôt du rapport de suivi des requêtes de citoyens

Le maire rappelle que le rapport est versé sur le site internet de l’arrondissement.

____________________________
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10.06 - Dossiers concernant l'arrondissement inscrits au conseil municipal et au conseil 
d'agglomération

Le maire mentionne les dossiers concernant l’arrondissement qui sont inscrits pour adoption par le
conseil municipal ou le conseil d’agglomération au mois de septembre.

____________________________

10.07 - Calendrier des commissions du conseil municipal et du conseil d'agglomération - CA

Le maire fait la lecture des commissions qui siégeront au mois de septembre.

____________________________

10.08 - Appel d'offre à venir :

- service de remorquage lors des opérations de déneigement pour les  saisons hivernales 
2016-2017 et 2017-2018, ainsi que pour deux autres saisons optionnelles.

____________________________

CA16 22 0332

Résolution d'appui à l'Ordre des architectes du Québec sur la nécessité d'adopter une politique 
nationale de l'architecture

Attendu qu'en mai 2016, l'Ordre des architectes du Québec (OAQ) a déposé un mémoire intitulé  La 
qualité architecturale, un chantier à poursuivre, dans le cadre des consultations publiques menées par le 
ministère de la Culture sur le renouvellement de la politique culturelle du Québec ;

Attendu que ce document plaide pour que cette future politique contribue à une plus grande qualité 
architecturale ;

Attendu  que les engagements de la Conférence de Paris de 2015 sur le climat obligent les États à revoir 
leurs pratiques en matière de cadre bâti, afin de diminuer les émissions de gaz à effet de serre, 
d'améliorer la performance énergétique des bâtiments et de densifier les milieux de vie tout en y 
améliorant la mixité de usages, afin de favoriser le transport actif et le transport en commun ;

Attendu que les municipalités sont des acteurs de premier plan en matière de cadre bâti ;

Attendu que le gouvernement du Québec aurait avantage à soutenir les municipalités afin qu'elles 
puissent instaurer des initiatives en faveur de la qualité architecturale, ce qui leur permettraient de 
bonifier leur qualité de vie, leur caractère et leur attractivité ;

Attendu que les principes avancés par l'OAQ consistent en une vision architecturale en amont des 
projets, une meilleure coordination entre les ministères et organismes, l'exemplarité de tous les maîtres 
d'ouvrages publics et la participation citoyenne ;

Attendu les efforts de l'arrondissement du Sud-Ouest pour protéger son patrimoine à travers son Plan 
d'action du patrimoine bâti des secteurs établis 2012-2015 ; 

Attendu que l'Arrondissement, dans son Programme particulier d'urbanisme (PPU) Griffintown, a pour 
objectif  que la revitalisation de ce quartier soit à l'image des villes du XXIe siècle, l'Arrondissement ayant 
notamment autorisé le projet Arbora, premier projet écologique qui utilise une structure de bois massif, et 
adopté une approche en matière de patrimoine qui favorise la mise en valeur du riche patrimoine 
industriel du secteur;

Attendu la Politique locale de développement durable qui guide les actions de l'Arrondissement et sa 
révision actuelle ;  

Attendu que l'Arrondissement a modifié sa réglementation d'urbanisme afin de permettre davantage 
d'innovation et d'intégration des meilleures pratiques en développement durable ; 

Attendu que pour ses grands projets de construction, comme l'agrandissement de la bibliothèque Saint-
Charles, qui fera l'objet d'un concours architectural, l'Arrondissement vise une certification LEED tout en 
mettant en valeur le patrimoine architectural du bâtiment d'origine ;

Attendu que l'Arrondissement a soutenu des projets novateurs de reconversion de bâtiments tels que 
l'église Notre-Dame-du-Perpétuel-Secours (théâtre Paradoxe), l'église Saint-Joseph (Salon 1861), 
l'Impérial Tobacco et l'édifice Nordelec, et de construction, par exemple la Maison des étudiants de 
l'École de technologie supérieure et MR-63 ;
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Il est proposé par Benoit Dorais

appuyé par Anne-Marie Sigouin

ET RÉSOLU :

D’appuyer les recommandations de l’OAQ présentées dans son mémoire intitulé La qualité architecturale, 
un chantier à poursuivre, déposé dans le cadre des consultations publiques menées par le ministère de la 
Culture sur le renouvellement de la politique culturelle du Québec.

De soumettre au gouvernement du Québec la nécessité d’adopter une politique nationale de 
l’architecture.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
10.09  

____________________________

La conseillère Sigouin s’absente de la séance du conseil de 22 h 20 à 22 h 25.

____________________________

CA16 22 0333

Motion sur le projet de loi sur les hydrocarbures

Attendu que le gouvernement du Québec a déposé le 7 juin dernier le projet de loi numéro 106, intitulé 
Loi concernant la mise en Suvre de la Politique énergétique 2030 et modifiant diverses dispositions 
législatives;

Attendu que ce projet de loi prévoit à son chapitre IV l'édiction de la Loi sur les hydrocarbures :

A. le retrait des compétences municipales sur tout puisement d'eau réalisé sur un territoire municipal 
lorsque le puisement est effectué à des fins d'exploration, de production et de stockage des 
hydrocarbures; 

B. le maintien et l'élargissement des dispositions de l'article 246 de la Loi sur l'aménagement et 
l'urbanisme qui consacre la primauté de la Loi sur les mines et de la Loi sur les hydrocarbures sur les 
schémas d'aménagement des MRC et sur tout règlement de zonage ou de lotissement;

C. que les municipalités ne seraient pas consultées, mais simplement informées en ce qui concerne 
tous travaux d'exploration, de production et de stockage des hydrocarbures exécutés sur leur territoire.
Attendu que ce projet de loi transforme les permis d'exploration, de production ou de stockage 
d'hydrocarbures en droit réel immobilier et qu'est accordée à ce droit une prévalence sur le droit de 
propriété des résidents et résidentes de la municipalité;

Attendu que le projet de loi consacre, du fait de la transformation des permis d'exploration, de production 
ou de stockage des hydrocarbures en droit réel immobilier : 

A. le droit d'entrer des exploitants munis d'un permis d'exploration sur toute propriété pour y mener 
leurs activités, le résident ne pouvant négocier que les conditions de cette entrée; 

B. le droit d'exproprier toute propriété pour des exploitants munis d'un permis de production 
d'hydrocarbures.

Attendu que l'octroi de tels droits, qui menace la sécurité juridique de tous les propriétaires et locataires 
qui résident dans les limites de la municipalité, est source de conflits probables et de tensions 
importantes entre les résidents et qu'il constitue, par ailleurs, un obstacle majeur au développement et à 
l'aménagement du territoire des municipalités;

Attendu que les dispositions de ce projet de loi vont à l'encontre du développement pérenne de nos 
communautés, ne respectent pas les normes et principes de la Loi sur le développement durable et 
privilégient un développement économique incompatible avec les objectifs de réduction des gaz à effet de 
serre (GES) du gouvernement du Québec;

Attendu que les changements climatiques qui résulteront de l'augmentation des GES auront une 
incidence importante, directe et immédiate sur les municipalités en menaçant leurs infrastructures 
municipales ainsi que la santé et la sécurité de leur population.

Il est proposé par Sophie Thiébaut

appuyé par Craig Sauvé
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ET RÉSOLU :

De demander à la Ville de Montréal : 

- de dénoncer le projet de loi sur les hydrocarbures (chapitre IV du projet de loi 106) et d’en demander le 
retrait pour des raisons de cohérence environnementale et de remise en question des pouvoirs 
municipaux;

- de demander à l’Union des municipalités du Québec de rejeter le projet de loi sur les hydrocarbures 
(chapitre IV du projet de loi 106) et d’en demander le retrait pour les mêmes raisons.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
10.10  

____________________________

CA16 22 0334

Motion pour le suivi de l'application du Plan d'accès à l'égalité en emploi (PAÉE) dans 
l'arrondissement du Sud-Ouest

Attendu que, depuis 2001, la Loi sur l'accès à l'égalité en emploi du gouvernement provincial qui institue 
un cadre particulier aux entreprises de plus de 100 employés et reconnaît la situation de discrimination en 
emploi vécue par certains groupes (les femmes, les personnes handicapées, les autochtones, les 
personnes faisant partie d'une minorité visible en raison de leur couleur de peau, les personnes, dont la 
langue maternelle n'est ni le français ni l'anglais considéré minorité ethnique);

Attendu que la Ville de Montréal, avec ses 25 000 employés, est assujettie à cette Loi et constitue le plus 
gros employeur de l'île de Montréal;

Attendu que la Ville de Montréal déclare être consciente que la réussite passe par l'intégration 
socioprofessionnelle;

Attendu que la Ville de Montréal déclare souhaiter refléter la diversité de sa population au sein de ses 
employéEs;

Attendu que la réalité du dernier portrait sociodémographique de la Ville de Montréal présente 48,5 % 
d'hommes et 51,5 % de femmes; 32 % de personnes considérées comme faisant partie d'une minorité 
visible; 34% de personnes dont la langue maternelle n'est ni le français ni l'anglais (Profil 
sociodémographique, Montréal en statistiques, juillet 2014);

Attendu que les effectifs totaux de la Ville de Montréal représentent au 1er janvier 2013 : 62 % d'hommes 
et 38% de femmes, 9,6 % de minorités visibles, 5,2 % de minorités ethniques, 0,3% d'autochtones et 1,3 
% de personnes handicapées (Portrait des effectifs, Plan d'action en égalité en emploi 2013-15, Service 
du capital humain et des communications, Ville de Montréal);
Attendu les efforts du Service des ressources humaines de la Ville centre pour informer les groupes 
ciblés sur les opportunités d'emploi offertes par la Ville de Montréal, accueillir ces personnes, les intégrer, 
développer leurs compétences, etc.;

Attendu que les services des ressources humaines doivent considérer dans leurs choix de personnel les 
conventions collectives et l'ancienneté des employéEs déjà en poste à la ville;

Attendu que les arrondissements représentent 7182 personnes/année soit un peu plus du quart de 
l'ensemble des employéEs de la Ville de Montréal dont 431 personnes/année étant rattachées à 
l'arrondissement du Sud-Ouest;

Attendu que deux membres du conseil d'arrondissement du Sud-Ouest siègent sur la commission 
municipale du développement social et de la diversité montréalaise et qu'une présentation sur les 
derniers résultats PAÉE leur a été soumise en juin 2016; 

Attendu les résultats de l'arrondissement du Sud-Ouest dans les 3 dernières années;

Attendu le travail de sensibilisation de la Division des ressources humaines en arrondissement et les 
outils développés par celle-ci en soutien aux gestionnaires pour l'intégration des nouveaux employés 
visés par le Plan ; 

Il est proposé par Sophie Thiébaut

appuyé par Benoit Dorais
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ET RÉSOLU :

Que l’Arrondissement travaille de concert avec le service des ressources humaines et selon les 
conventions collectives à atteindre les cibles fixées au PAÉE lors des comblements de postes de 
professionnelLEs, de cadres et via l’externe.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
10.11  

____________________________

CA16 22 0335

Motion pour l'adoption des modifications proposées au règlement d'urbanisme de 
l'arrondissement du Sud-Ouest

Attendu le nombre élevé de demandes de permis de démolition, transformation et construction traitées 
par l'arrondissement du Sud-Ouest depuis près de quinze ans;

Attendu les engagements politiques de Projet Montréal durant la campagne électorale de 2013 de « 
renforcer l'application de la règlementation, s'assurer que les nouvelles constructions s'intègrent 
harmonieusement dans le cadre bâti existant, se donner une marge de manœuvre pour accepter ou non 
les mezzanines et constructions hors-toit, de valoriser les lieux ou bâtiments historiques faisant partie du 
patrimoine du Sud-Ouest »

Attendu les assemblées publiques du 16 février 2015 (organisée par Projet Montréal) et du 18 mars 2015 
(organisée par l'arrondissement du Sud-Ouest);

Attendu la consultation publique du 2 mai 2016, tel que prévue au processus de modifications 
réglementaires prévu par la Loi sur l'Aménagement Urbain (LAU);

Attendu les six demandes d'ouverture de registre issues de 3 zones de l'arrondissement (Village St-
Augustin et rue Palm dans St Henri, rue Sébastopol dans Pointe-Saint-Charles) et la rencontre 
d'échanges avec les citoyenNEs le 31 août 2016;

Protection et mise en valeur du patrimoine bâti des quartiers anciens

Attendu la volonté du Conseil du patrimoine de Montréal de collaborer avec l'arrondissement du Sud-
Ouest à l'élaboration de mesures réglementaires et de soutien aux propriétaires visant la protection et la 
mise en valeur du patrimoine des plus anciens quartiers ouvriers de St-Henri (sud de la rue Notre-Dame).

Attendu que suite à un processus de consultation publique un Plan d'action en patrimoine doit être 
déposé par la Ville de Montréal à l'automne 2016;

Attendu que le Plan d'action sur le patrimoine bâti des secteurs établis (2012-2015) propose « _une 
réflexion quant à la réglementation de manière à rendre les pressions immobilières moins incitatives », et 
que ce Plan sera actualisé, entre autres, afin de s'arrimer au prochain Plan d'action en patrimoine de la 
Ville centre;

Constructions hors-toit/mezzanines

Attendu la volonté de limiter à la hauteur maximale permise dans un secteur donné les projets 
d'agrandissement en hauteur, afin de faire en sorte de mieux intégrer les constructions hors-toit ou 
mezzanines au cadre bâti environnant;

Attendu la possibilité de demander à déroger à cette norme du règlement d'urbanisme de
l'arrondissement par une demande de dérogation mineure ou un projet particulier de construction, 
modification ou d'occupation d'un immeuble  (PPCMOI);

Attendu que ces deux outils de demandes de dérogation bénéficient d'un avis préliminaire;

Attendu que ces deux outils permettent aux citoyens d'exprimer leurs commentaires et préoccupations en 
relation avec un projet de transformation ou de nouvelle construction aux membres du Conseil 
d'arrondissement avant sa prise de décision;

Attendu que le choix de l'outil de dérogation retenu nécessite une analyse des professionnels de 
l'arrondissement selon les critères prescrits par la LAU, et qu'actuellement, les coûts rattachés aux deux 
modes de dérogation sont substantiellement différents;

Attendu que le Conseil d'arrondissement du Sud-Ouest détient le pouvoir de modifier son règlement sur 
les tarifs;
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Logements en demi sous-sol

Attendu le premier Plan d'adaptation aux changements climatiques de l'agglomération de Montréal 2015-
2020 et l'analyse de vulnérabilité face aux changements climatiques de l'arrondissement du Sud-Ouest, 
déposée par le Service de l'environnement de la Ville en novembre 2015;

Attendu la carte des dépôts meubles de l'Île de Montréal (1982), illustrant la présence de sols constitués 
essentiellement d'argile sur plusieurs secteurs du territoire du Sud-Ouest (notamment la Cour Turcot, le 
Village Turcot, et l'ouest de St-Henri en général), ce qui leur confère un faible indice de perméabilité et se 
traduit en risques plus élevés de fragilisation des fondations et conséquemment, de refoulement des 
eaux;

Attendu la volonté politique du Conseil d'arrondissement du Sud-Ouest annoncée depuis 2009 et 
poursuivie en 2013 de travailler sur les enjeux de développement durable et de protection du cadre bâti 
établi;

Attendu que de façon générale, les logements en demi sous-sol réalisés dans les dernières années sur le 
territoire de l'arrondissement du Sud-Ouest ne constituent pas des espaces de vie offrant une qualité de 
vie satisfaisante sur le plan de la luminosité et du contact avec l'extérieur.

Construction de logements sociaux et abordables

Attendu la volonté claire et unanime du Conseil d'arrondissement du Sud-Ouest de soutenir et contribuer 
à la construction de nouveaux logements sociaux et abordables; 

Attendu les préoccupations exprimées par les citoyens quant à la perte de superficie pour ce type de 
projets avec les modifications à la réglementation proposées et le coût rattaché à une demande de 
PPCMOI;

Attendu que la construction de logements sociaux et abordables est portée par des partenaires de 
l'arrondissement de type OBNL.

Il est proposé par Sophie Thiébaut et Anne-Marie Sigouin

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

D’adopter les modifications proposées au règlement d’urbanisme de l’arrondissement du Sud-Ouest en 
ce qui à trait aux constructions hors-toit, aux logements en demi sous-sol, ainsi qu’au taux d’implantation 
dans la zone incluant la rue Palm;

De suspendre, à court terme, l’adoption des modifications proposées pour le Village St-Augustin; 

De s’engager à modifier le règlement sur les tarifs pour les demandes de dérogation en PPCMOI d’une 
superficie inférieure à 250 m;

De s’engager dans le cadre du prochain Plan local de développement durable à poursuivre les moyens 
d’action afin d’amener le ruissellement des eaux de pluie directement dans le sol;

De considérer l’utilisation du PPCMOI pour les projets de construction de logement social et abordable, et 
de rembourser au promoteur OBNL les coûts de ce permis;

D’engager une démarche dans les prochaines semaines afin d’identifier les mesures optimales à mettre 
en place afin d’assurer la préservation et la mise en valeur des caractéristiques architecturales et 
paysagères du Village St-Augustin et des autres quartiers anciens situés entre la rue Notre-Dame et le 
Canal de Lachine, et entre le Marché Atwater et le chemin de la Côte-St-Paul.

VOTE

Le maire Dorais demande le vote sur cette proposition. 

Votent en faveur: Sophie Thiébaut, Alain Vaillancourt, Craig Sauvé, Anne-Marie Sigouin

Vote contre: Benoit Dorais

ADOPTÉE À LA MAJORITÉ.
10.12  

____________________________
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CA16 22 0336

Octroyer un contrat à la firme Les services intégrés Lemay et associés inc., pour des services 
professionnels en architecture de paysage et ingénierie, pour l'élaboration de plans et devis et la 
surveillance requise pour l'aménagement du parc du Bassin-à-Bois (nord et sud) et de la place 
publique - Dépense totale de 618 237,19 $, taxes incluses (contrat de 588 797,32 $ + contingences 
de 29 439,87 $). Appel d'offres public numéro 211613 (3 soumissionnaires) (dossier 1167353001)

Il est proposé par Benoit Dorais

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

D'autoriser une dépense de 618 237,19 $, taxes incluses, pour des services professionnels en 
architecture de paysage et ingénierie reliés à l'élaboration des plans et devis et la surveillance 
environnementale requis pour l'aménagement du parc du Bassin-à- Bois (nord et sud) et la place des 
Quatre-Bassins du projet Les Bassins du Nouveau Havre, conditionnellement à ce que le comité exécutif 
autorise la dépense;

D'accorder à la firme Les services intégrés Lemay et associés inc., plus bas soumissionnaire conforme, 
le contrat à cette fin, au prix de sa soumission, soit pour une somme maximale de 588 797,32 $, taxes 
incluses, conformément aux documents d'appel d'offres public numéro 211613;

D'imputer cette dépense conformément aux informations financières inscrites au dossier décisionnel. 
Cette dépense sera assumée à 15% par l'agglomération et à 85% par la ville centre;

De demander au comité exécutif d'autoriser une dépense de 618 237,19 $, taxes incluses, à cette fin et 
d'imputer cette dépense conformément aux informations inscrites à l'intervention financière. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
20.01 1167353001 

____________________________

Il est proposé par la conseillère Sophie Thiébaut, appuyé par le conseiller Craig Sauvé, de réunir pour 
fins d'études les articles 20.02 à 20.06 de l'ordre du jour.

____________________________

CA16 22 0337

Autorisation d'une dépense maximale de 174 077,77 $ et octroi d'un contrat à LV construction, au 
montant de 154 077,77 $, pour l'aménagement d'un circuit d'exercices dans le cadre du woonerf, 
sur l'emprise du collecteur Saint-Pierre (dossier 1166681003)

Il est proposé par Sophie Thiébaut

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

D’autoriser un dépense maximale de 174 077,77 $ pour l'aménagement d'un circuit d'exercices dans le 
cadre du woonerf, sur l'emprise du collecteur Saint-Pierre, comprenant tous les frais accessoires, le cas 
échéant; 

D’octroyer un contrat à LV Construction au montant de 154 077,77 $, conformément aux documents de 
l'appel d'offres; 

Et d’imputer cette dépense conformément aux informations inscrites à l'intervention financière. Cette 
dépense est assumée à 44 % par la subvention MADA et à 56 % par l'arrondissement. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
20.02 1166681003 

____________________________
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CA16 22 0338

Approbation de quatre conventions et octroi d'une contribution financière de 120 320 $ aux quatre 
tables de quartier de l'arrondissement pour une durée d'un an (dossier 1165111008)

Il est proposé par Sophie Thiébaut

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

D’approuver les projets de convention entre la Ville de Montréal et les quatre Tables de quartier: Action 
Gardien de Pointe-Saint-Charles, Coalition de la Petite Bourgogne/Quartier en santé, Concertation Ville-
Émard / Côte St-Paul, Solidarité Saint-Henri, pour une durée d'un an se terminant le 30 avril 2017, dans 
le cadre de l'initiative Montréalaise de soutien au développement social local. 

D’octroyer à ces organismes une contribution financière au montant indiqué en regard de chacun d'eux 
payable en un seul versement: 

Organisme Projet Montants

1 Action Gardien de Pointe 
Saint-Charles

Initiative Montréalaise / Soutien au 
développement social

27 995 $

2 Coalition de la Petite 
Bourgogne

Initiative Montréalaise / Soutien au 
développement social

34 250 $

3 Concertation Ville-Émard / 
Côte St-Paul

Initiative Montréalaise / Soutien au 
développement social

31 122 $

4 Solidarité Saint-Henri Initiative Montréalaise / Soutien au 
développement social

26 953 $

Et d’imputer cette dépense, conformément aux informations financières inscrites au dossier décisionnel. 
Cette dépense sera entièrement assumée par la ville-centre. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
20.03 1165111008 

____________________________

CA16 22 0339

Approbation  d'une convention et octroi d'une contribution financière pour l'année 2016 de 3 134 $ 
à Prévention Sud-Ouest pour la réalisation du plan d'action du Programme montréalais de soutien 
à l'action citoyenne en sécurité urbaine (Tandem) (dossier 1165111009)

Il est proposé par Sophie Thiébaut

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

D'approuver la convention entre la Ville de Montréal et Prévention Sud-Ouest, laquelle se termine le 31 
décembre 2016, pour la réalisation du plan d'action du Programme montréalais de soutien à l'action 
citoyenne en sécurité urbaine (Tandem); 

D'octroyer à l'organisme  une contribution financière de 3 134 $, payable en un seul versement;

Et d'imputer cette dépense conformément aux informations inscrites à l’intervention financière. Cette 
dépense sera entièrement assumée par la ville-centre en vertu de l'entente administrative intervenue 
entre la Ville de Montréal et le ministère du Travail, de l'Emploi et de la Solidarité sociale. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
20.04 1165111009 

____________________________
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CA16 22 0340

Approbation d'une convention et octroi d'une contribution financière pour l'année 2016 de 40 000 
$ à Concertation Ville-Émard/Côte St-Paul, dans le cadre du Fonds d'initiative et de rayonnement 
de la Métropole (FIRM), en soutien à la stratégie de revitalisation urbaine intégrée (RUI), pour la 
réalisation du plan d'action du projet  « Démarche de RUI-Opération GALT 2016 » (dossier 
1165111010)

Il est proposé par Sophie Thiébaut

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

D’approuver la convention entre la Ville de Montréal et Concertation Ville-Émard / Côte St-Paul, se 
terminant le 31 décembre 2017, pour la réalisation du plan d’action du projet « Démarche de RUI-
Opération GALT 2016 »; 

D’octroyer une contribution financière de 40 000 $ à Concertation Ville-Émard / Côte St-Paul payable en 
deux versements soit un premier versement de trente six mille dollars (36 000 $) à la signature de la 
convention et un deuxième versement de quatre mille dollars (4 000 $) trente jours après la fin du projet, 
soit le 30 janvier 2018;

D'imputer cette dépense conformément aux informations financières inscrites au dossier décisionnel. 
Cette dépense sera entièrement assumée par la ville-centre. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
20.05 1165111010 

____________________________

CA16 22 0341

Octroi, à la demande des élus, d'une contribution financière non récurrente, au montant total de 
24 000 $ à l'organisme « 7 À NOUS »  et approbation d'une convention à cet effet (dossier 
1165111012)

Il est proposé par Sophie Thiébaut

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

D'approuver le projet de convention entre l'organisme « 7 À NOUS » et la Ville de Montréal, se terminant 
le 31 janvier 2017, pour soutenir l’organisme « 7 À NOUS »;

D'octroyer une contribution financière non récurrente totalisant 24 000 $ à l'organisme « 7 À NOUS», 
payable en deux versements, soit un premier versement de 21 600 $ à la signature de la convention, et 
un deuxième versement de 2 400 $ trente jours après la fin du projet;

D'imputer cette dépense conformément aux informations inscrites à l'intervention financière. Cette 
dépense sera entièrement assumée par l'arrondissement.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
20.06 1165111012 

____________________________

Il est proposé par le conseiller Alain Vaillancourt, appuyé par la conseillère Sophie Thiébaut, de réunir 
pour fins d'études les articles 20.07 à 20.08 de l'ordre du jour.

____________________________

CA16 22 0342

Autorisation d'une dépense maximale de 2 006 904,63 $ et octroi d'un contrat à Excavation Super 
inc., au montant de 1 926 904,63 $, pour l'aménagement du parc Joe-Beef (dossier 1166681002)

Il est proposé par Alain Vaillancourt

appuyé par Sophie Thiébaut

ET RÉSOLU :

D'autoriser un dépense maximale de 2 006 904,63 $ pour l'aménagement du parc Joe-Beef comprenant 
tous les frais accessoires, le cas échéant; 
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D'octroyer un contrat à Excavation Super inc. au montant de 1 926 904,63 $, conformément aux 
documents de l'appel d'offres; 

Et d'imputer cette dépense conformément aux informations inscrites à l'intervention financière. Cette 
dépense est assumée à 11 % par la subvention MADA et à 89 % par l’arrondissement. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
20.07 1166681002 

____________________________

CA16 22 0343

Octroi, à la demande des élus, de contributions financières non récurrentes au montant total de 
1 650 $ à divers organismes œuvrant au sein de l'arrondissement (dossier 1166771008)

Il est proposé par Alain Vaillancourt

appuyé par Sophie Thiébaut

ET RÉSOLU :

D'octroyer des contributions financières non récurrentes totalisant 1 650 $ aux organismes énumérés ci-
dessous, au montant indiqué en regard de chacun d'eux. 

Organisme Activité Montant

Centre d'aide à la réussite et au 
développement (CARD)

Fête soulignant leur 10e anniversaire 500 $

Maison des jeunes RadoActif Sortie offerte aux jeunes dans le cadre 
de leur 20

e
anniversaire

1 000 $

Club aquatique du Sud-Ouest Commandite pour la course populaire du 
parc Angrignon

150 $

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
20.08 1166771008 

____________________________

CA16 22 0344

Dépôt du rapport du directeur faisant état des décisions déléguées pour la période du 1er au 30 
juin et du 1er au 31 juillet 2016 (dossier 1167279003)

Il est proposé par Sophie Thiébaut

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

De prendre acte du dépôt du rapport du directeur de l'arrondissement faisant état, pour la période du 
1

er
au 30 juin et du 1

er
au 31 juillet 2016, des décisions prises dans l'exercice des pouvoirs délégués par 

le conseil d'arrondissement, en vertu du Règlement intérieur du conseil d’arrondissement du Sud-Ouest 
sur la délégation de pouvoirs aux fonctionnaires et employés (RCA14 22009). 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
30.01 1167279003 

____________________________

CA16 22 0345

Autorisation de vente d'équipements ayant dépassé leur vie utile ou étant devenus hors d'usage 
par l'intermédiaire des Encans Ritchie Bros Auctioneers inc., à l'encan du 22 et 23 septembre 2016 
(dossier 1165137001)

Il est proposé par Craig Sauvé

appuyé par Benoit Dorais

ET RÉSOLU :

D'autoriser la vente à juste prix d'équipements ayant dépassé leur vie utile ou étant devenus hors 
d'usage;

D'octroyer le contrat à Encans Ritchie Bros Auctioneers inc. comme intermédiaire pour la vente, lors de 
l'encan du 22 et 23 septembre 2016; 
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Et d'imputer cette recette conformément aux informations financières inscrites à l’intervention financière. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
30.02 1165137001 

____________________________

CA16 22 0346

Désignation de Mme Marie-Claude Leblanc, à titre de mandataire et signataire, pour et au nom de 
l'arrondissement du Sud-Ouest, à l'égard de tout engagement relatif à la demande de subvention 
du « Programme Aquatique de Montréal - Volet Mise aux normes » pour les projets 
d'aménagement de jeux d'eau des parcs Vinet et Campbell-Ouest, pour le réaménagement de la 
pataugeoire du parc Saint-Gabriel et pour la réfection de la piscine du square Sir-George-Étienne-
Cartier (dossier 1163872001)

Attendu que l'arrondissement adhère aux objectifs du Programme aquatique de Montréal - Volet Mise aux 
normes;

Attendu que l'arrondissement adhère au Plan d'intervention aquatique de Montréal 2013-2025;

Attendu que l'arrondissement s'engage à donner accès, aux mêmes conditions, à ses installations 
aquatiques à l'ensemble des Montréalais;

Il est proposé par Benoit Dorais

appuyé par Alain Vaillancourt

ET RÉSOLU :

D'autoriser le dépôt d'une demande de financement au programme aquatique de Montréal (PAM) pour 
les projets cités en objet;

De mandater la directrice culture, sports, loisirs et développement social, Mme Marie-Claude Leblanc, 
pour représenter l'arrondissement et signer tous les documents nécessaires à la demande d’aide 
financière pour les projets d’aménagement de jeux d’eau des parcs Vinet et Campbell-Ouest, pour le 
réaménagement de la pataugeoire du parc Saint-Gabriel et pour la réfection de la piscine du square Sir-
George-Étienne-Cartier.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
30.03 1163872001 

____________________________

CA16 22 0347

Acceptation de l'offre de service du Service des infrastructures, de la voirie et des transports de 
prendre en charge la préparation des plans et devis, la surveillance et la réalisation du projet 
d'aménagement du pôle Gadbois, conformément à l'article 85 de la Charte de la Ville de Montréal 
(dossier 1160725006)

Il est proposé par Benoit Dorais

appuyé par Alain Vaillancourt

ET RÉSOLU :

D'accepter l'offre de service du Service des infrastructures, de la voirie et des transports de prendre en 
charge la préparation des plans et devis, la surveillance et la réalisation du projet d'aménagement du pôle 
Gadbois conformément à l'article 85 de la Charte de la Ville de Montréal. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
30.04 1160725006 

____________________________

CA16 22 0348

Avis de motion et adoption du premier projet - Règlement modifiant le Règlement d'urbanisme de 
l'arrondissement du Sud-Ouest (01-280), le Règlement sur les usages conditionnels (RCA10 
22016), le Règlement sur les projets particuliers de construction, de modification ou d'occupation 
(RCA04 22003) et le Règlement sur les tarifs (RCA15 22018) afin de favoriser l'agriculture (dossier 
1163823013)

La conseillère Sophie Thiébaut donne avis de motion qu'un Règlement modifiant le Règlement 
d'urbanisme de l'arrondissement du Sud-Ouest (01-280), le Règlement sur les usages conditionnels 
(RCA10 22016), le Règlement sur les projets particuliers de construction, de modification ou d'occupation 
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(RCA04 22003) et le Règlement sur les tarifs (RCA15 22018) sera présenté pour adoption à une séance 
ultérieure.

Considérant qu'une copie du premier projet de règlement a été remise à chaque membre du conseil au 
plus tard deux jours juridiques avant la séance et que tous les membres du conseil présents déclarent 
l'avoir lu et renoncent à sa lecture.

Il est proposé par Sophie Thiébaut

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

Que le conseil d’arrondissement adopte le premier projet de Règlement modifiant le Règlement 
d'urbanisme de l'arrondissement du Sud-Ouest (01-280), le Règlement sur les usages conditionnels 
(RCA10 22016), le Règlement sur les projets particuliers de construction, de modification ou d’occupation 
(RCA04 22003) et le Règlement sur les tarifs (RCA15 22018) afin de favoriser l'agriculture;

Et de déléguer à la secrétaire d’arrondissement le pouvoir de fixer la date, l’endroit et l’heure de la 
consultation publique requise.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.01 1163823013 

____________________________

CA16 22 0349

Avis de motion et adoption du premier projet - Règlement modifiant le Règlement d'urbanisme de 
l'arrondissement du Sud-Ouest (01-280) afin d'établir une distance limitative entre les restaurants 
de la rue Notre-Dame Ouest (dossier 1163823014)

Le conseiller Craig Sauvé donne avis de motion qu'un Règlement modifiant le Règlement d'urbanisme de 
l'arrondissement du Sud-Ouest (01-280) afin d'établir une distance limitative entre les restaurants de la 
rue Notre-Dame Ouest sera présenté pour adoption à une séance ultérieure.

Considérant qu'une copie du premier projet de règlement a été remise à chaque membre du conseil au 
plus tard deux jours juridiques avant la séance et que tous les membres du conseil présents déclarent 
l'avoir lu et renoncent à sa lecture.

Il est proposé par Craig Sauvé

appuyé par Sophie Thiébaut

ET RÉSOLU :

Que le conseil d’arrondissement adopte le premier projet de Règlement modifiant le Règlement 
d'urbanisme de l'arrondissement du Sud-Ouest (01-280) afin d'établir une distance limitative entre les 
restaurants de la rue Notre-Dame Ouest;

Et de déléguer à la secrétaire d’arrondissement le pouvoir de fixer la date, l’endroit et l’heure de la 
consultation publique requise.

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.02 1163823014 

____________________________

Il est proposé par la conseillère Anne-Marie Sigouin, appuyé par la conseillère Sophie Thiébaut, de réunir 
pour fins d'études les articles 40.03 à 40.07 de l'ordre du jour.

____________________________
CA16 22 0350

Adoption - Règlement modifiant le Règlement sur l'occupation du domaine public à l'égard du 
territoire de l'arrondissement Le Sud-Ouest et abrogeant le Règlement sur l'occupation du 
domaine public à des fins de cafés-terrasses (RCA10 22010) et le Règlement sur l'occupation du 
domaine public (O-0.1) à l'égard du territoire de l'arrondissement Le Sud-Ouest (RCA16 22003) 
(dossier 1167010012)

Considérant qu'un avis de motion du présent règlement a été donné lors de la séance du conseil 
d'arrondissement du 10 août 2016;

Considérant qu'une copie de ce règlement a été remise à chaque membre du conseil au plus tard deux 
jours juridiques avant la séance et que tous les membres du conseil présents déclarent l'avoir lu et 
renoncent à sa lecture;
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Il est proposé par Anne-Marie Sigouin

appuyé par Sophie Thiébaut

ET RÉSOLU :

Que le conseil d’arrondissement adopte le Règlement modifiant le Règlement sur l’occupation du 
domaine public à l’égard du territoire de l'arrondissement Le Sud-Ouest et abrogeant le Règlement sur 
l'occupation du domaine public à des fins de cafés-terrasses (RCA10 22010) et le Règlement sur 
l'occupation du domaine public (O-0.1) à l’égard du territoire de l'arrondissement Le Sud-Ouest, qu'il soit 
numéroté RCA16 22007 et qu'il soit promulgué conformément à la loi. 

VOTE

Le maire Dorais demande le vote sur cette proposition.

Commentaires de la conseillère Thiébaut.

Commentaires du maire Dorais.

Votent en faveur: Sophie Thiébaut, Alain Vaillancourt, Craig Sauvé, Anne-Marie Sigouin

Vote contre: Aucun

Commentaires de la conseillère Thiébaut.

Réponse du maire Dorais.

ADOPTÉE À LA MAJORITÉ
40.03 1167010012 

____________________________

CA16 22 0351

Adoption d'un règlement distinct soumis à la procédure d'approbation référendaire de l'ensemble 
du territoire du Sud-Ouest à la suite d'une demande de tenue de registre - Règlement modifiant le 
Règlement d'urbanisme de l'arrondissement du Sud-Ouest (01-280) afin d'abroger l'article 22 
concernant les constructions hors toit abritant une partie de logement (dossier 1163823007)

Considérant qu'un avis de motion du présent règlement a été donné lors de la séance du conseil 
d'arrondissement du 5 avril 2016;

Considérant la consultation publique du 22 mai 2016;

Considérant la réception d'une demande de tenue d'un registre afin de soumettre l'article 6,  susceptible 
d'approbation référendaire, du deuxième projet de « Règlement modifiant le Règlement d'urbanisme de 
l'arrondissement du Sud-Ouest (01-280), le Règlement régissant la démolition d'immeubles (RCA07 
22014), le Règlement sur les usages conditionnels (RCA10 22016), le Règlement sur le respect, le 
civisme et la propreté (RCA11 22005), le Règlement sur les certificats d'autorisation de l'arrondissement 
du Sud-Ouest (RCA11 22007) et le Règlement sur les tarifs (RCA15 22018) » à l'approbation des 
personnes habiles à voter de l'ensemble du territoire de l'arrondissement Sud-Ouest;

Il est proposé par Anne-Marie Sigouin

appuyé par Sophie Thiébaut

ET RÉSOLU :

Que le conseil d’arrondissement adopte le Règlement modifiant le Règlement d’urbanisme de 
l’arrondissement du Sud-Ouest (01-280) afin d’abroger l’article 22 concernant les constructions hors toit 
abritant une partie de logement, qu'il soit numéroté 01-280-31 et qu'il soit promulgué conformément à la 
loi.

VOTE

Le maire Dorais demande le vote sur cette proposition.

Votent en faveur: Sophie Thiébaut, Alain Vaillancourt, Craig Sauvé, Anne-Marie Sigouin

Vote contre: Aucun

ADOPTÉE À LA MAJORITÉ
40.04 1163823007 

____________________________
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CA16 22 0352

Adoption d'un règlement distinct soumis à la procédure d'approbation référendaire de l'ensemble 
du territoire du Sud-Ouest à la suite d'une demande de tenue de registre - Règlement modifiant le 
Règlement d'urbanisme de l'arrondissement du Sud-Ouest (01-280) afin de remplacer l'article 
151.1 concernant l'aménagement d'un logement au sous-sol et afin d'ajouter l'annexe M (dossier 
1163823008)

Considérant qu'un avis de motion du présent règlement a été donné lors de la séance du conseil 
d'arrondissement du 5 avril 2016;

Considérant la consultation publique du 22 mai 2016;

Considérant la réception d'une demande de tenue d'un registre afin de soumettre l'article 12,  susceptible 
d'approbation référendaire, du deuxième projet de « Règlement modifiant le Règlement d'urbanisme de 
l'arrondissement du Sud-Ouest (01-280), le Règlement régissant la démolition d'immeubles (RCA07 
22014), le Règlement sur les usages conditionnels (RCA10 22016), le Règlement sur le respect, le 
civisme et la propreté (RCA11 22005), le Règlement sur les certificats d'autorisation de l'arrondissement 
du Sud-Ouest (RCA11 22007) et le Règlement sur les tarifs (RCA15 22018) » à l'approbation des 
personnes habiles à voter de l'ensemble du territoire de l'arrondissement Sud-Ouest;

Il est proposé par Anne-Marie Sigouin

appuyé par Sophie Thiébaut

ET RÉSOLU :

Que le conseil d’arrondissement adopte le Règlement modifiant le Règlement d’urbanisme de 
l’arrondissement du Sud-Ouest (01-280) afin de remplacer l’article 151.1 concernant l’aménagement d’un 
logement au sous-sol et afin d’ajouter l’annexe M, qu'il soit numéroté 01-280-32 et qu'il soit promulgué 
conformément à la loi.

VOTE

Le maire Dorais demande le vote sur cette proposition.

Votent en faveur: Sophie Thiébaut, Alain Vaillancourt, Craig Sauvé, Anne-Marie Sigouin

Vote contre: Aucun

ADOPTÉE À LA MAJORITÉ
40.05 1163823008 

____________________________

CA16 22 0353

Adoption d'un règlement distinct soumis à la procédure d'approbation référendaire de l'ensemble 
du territoire du Sud-Ouest à la suite d'une demande de tenue de registre - Règlement modifiant le 
Règlement d'urbanisme de l'arrondissement du Sud-Ouest (01-280) afin d'abroger la section IX du
chapitre III du Titre III concernant l'autorisation d'aménager un logement supplémentaire en sous-
sol (dossier 1163823009)

Considérant qu'un avis de motion du présent règlement a été donné lors de la séance du conseil 
d'arrondissement du 5 avril 2016;

Considérant la consultation publique du 22 mai 2016;

Considérant la réception d'une demande de tenue d'un registre afin de soumettre l'article 14,  susceptible 
d'approbation référendaire, du deuxième projet de « Règlement modifiant le Règlement d'urbanisme de 
l'arrondissement du Sud-Ouest (01-280), le Règlement régissant la démolition d'immeubles (RCA07 
22014), le Règlement sur les usages conditionnels (RCA10 22016), le Règlement sur le respect, le 
civisme et la propreté (RCA11 22005), le Règlement sur les certificats d'autorisation de l'arrondissement 
du Sud-Ouest (RCA11 22007) et le Règlement sur les tarifs (RCA15 22018) » à l'approbation des 
personnes habiles à voter de l'ensemble du territoire de l'arrondissement Sud-Ouest;

Il est proposé par Anne-Marie Sigouin

appuyé par Sophie Thiébaut

ET RÉSOLU :

Que le conseil d’arrondissement adopte le Règlement modifiant le Règlement d’urbanisme de 
l’arrondissement du Sud-Ouest (01-280) afin d’abroger la section IX du chapitre III du Titre III concernant 
l’autorisation d’aménager un logement supplémentaire en sous-sol, qu'il soit numéroté 01-280-33 et qu'il 
soit promulgué conformément à la loi.
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VOTE

Le maire Dorais demande le vote sur cette proposition.

Votent en faveur: Sophie Thiébaut, Alain Vaillancourt, Craig Sauvé, Anne-Marie Sigouin

Vote contre: Aucun

ADOPTÉE À LA MAJORITÉ
40.06 1163823009 

____________________________

CA16 22 0354

Adoption d'un règlement distinct soumis à la procédure d'approbation référendaire de la zone 
0109 à la suite d'une demande de tenue de registre - Règlement modifiant le Règlement 
d'urbanisme de l'arrondissement du Sud-Ouest (01-280) afin de modifier l'annexe A concernant la 
réduction du taux d'implantation pour une partie de la zone 0109 (dossier 1163823010)

Considérant qu'un avis de motion du présent règlement a été donné lors de la séance du conseil 
d'arrondissement du 5 avril 2016;

Considérant la consultation publique du 22 mai 2016;

Considérant la réception d'une demande de tenue d'un registre afin de soumettre l'Annexe 2,  susceptible 
d'approbation référendaire, du deuxième projet de « Règlement modifiant le Règlement d'urbanisme de 
l'arrondissement du Sud-Ouest (01-280), le Règlement régissant la démolition d'immeubles (RCA07 
22014), le Règlement sur les usages conditionnels (RCA10 22016), le Règlement sur le respect, le 
civisme et la propreté (RCA11 22005), le Règlement sur les certificats d'autorisation de l'arrondissement 
du Sud-Ouest (RCA11 22007) et le Règlement sur les tarifs (RCA15 22018) » à l'approbation des 
personnes habiles à voter de la zone 0109;

Il est proposé par Anne-Marie Sigouin

appuyé par Sophie Thiébaut

ET RÉSOLU :

Que le conseil d’arrondissement adopte le Règlement modifiant le Règlement d’urbanisme de 
l’arrondissement du Sud-Ouest (01-280) afin de modifier l’annexe A concernant la réduction du taux 
d’implantation pour une partie de la zone 0109, qu'il soit numéroté 01-280-34 et qu'il soit promulgué 
conformément à la loi.

VOTE

Le maire Dorais demande le vote sur cette proposition.

Votent en faveur: Sophie Thiébaut, Alain Vaillancourt, Craig Sauvé, Anne-Marie Sigouin

Vote contre: Aucun

ADOPTÉE À LA MAJORITÉ
40.07 1163823010 

____________________________

Il est proposé par la conseillère Sophie Thiébaut, appuyé par le conseiller Craig Sauvé, de réunir pour 
fins d'études les articles 40.10 à 40.14 de l'ordre du jour.

____________________________

CA16 22 0355

Ordonnance - Exemption en  matière d'unité de stationnement pour l'immeuble situé au 3401, rue 
Notre-Dame Ouest (dossier 1163823015)

Il est proposé par Sophie Thiébaut

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

D’édicter une ordonnance exemptant le propriétaire du bâtiment situé au 3401, rue Notre-Dame Ouest, 
de l’obligation de fournir une unité de stationnement, en vertu du Règlement sur les exemptions en 
matière d’unité de stationnement (5984, modifié);
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Et d’imputer la recette au fonds de compensation de stationnement, conformément aux informations 
inscrites au sommaire décisionnel. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.10 1163823015 

____________________________

CA16 22 0356

Ordonnances - Réalisation de murales permanentes sur les immeubles situés au 735, rue du 
Dominion, 1788, terrasse Coursol et 570, rue Charlevoix (dossier 1167366001)

Il est proposé par Sophie Thiébaut

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

D'édicter, en vertu de l'article 22 du Règlement régissant l'art mural (RCA11 22011), trois ordonnances 
autorisant la réalisation et l'entretien de trois murales permanentes sur trois immeubles situés au 570, rue 
Charlevoix, 735, rue du Dominion et 1788, terrasse Coursol, dans le but de contrer la prolifération de 
graffitis. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.11 1167366001 

____________________________

CA16 22 0357

Ordonnances - Autorisation pour la tenue d'activités organisées par la Société de développement 
commercial Quartier du Canal, dans le cadre du chantier de la rue Notre-Dame (dossier 
1167010013)

Il est proposé par Sophie Thiébaut

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

D'autoriser la réduction totale des frais exigibles pour l'occupation du domaine public à la Société de 
développement commercial (SDC) Quartier du Canal, dans le cadre du chantier de la rue Notre-Dame;

D'édicter les ordonnances nécessaires à la tenue des activités de la SDC Quartier du Canal, du 
12 septembre 2016 au 31 décembre 2017, en vertu des règlements suivants:

 Règlement concernant la paix et l’ordre sur le domaine public (R.R.V.M., chapitre P-1, articles 3 et 8);

 Règlement d’urbanisme pour l’installation de bannières (01-280, chapitre IV, article 531);

 Règlement sur le respect, le civisme et la propreté (RCA 11 22005, article 39).

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.12 1167010013 

____________________________

CA16 22 0358

Ordonnances - Événements publics (dossier 1160532001)

Il est proposé par Sophie Thiébaut

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

D'édicter les ordonnances nécessaires pour les événements suivants, conformément aux informations 
inscrites au dossier décisionnel : 

Nom de l'événement Lieu (x) Date (s)

Film noir Square Saint-Patrick Dimanche 18 septembre 2016 
de 18 h à 23 h 

Dog Fest Montréal Parc de l'Ancienne-cour-de-triage Du vendredi 7 octobre 2016 dès 6 
h au lundi 10 octobre 2016 jusqu'à 
13 h 
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Une journée de chien Parc Angrignon (aire d'exercice 
pour chiens) 

Samedi le 24 septembre 2016 
de 11 h à 20 h

Revitalisation du village Turcot Parc du Village-Turcot Jeudi 29 septembre 2016 
de 7 h 30 à 20 h 

Célébration du 15
e

du CJE Sud-
Ouest 

Ruelle Marin entre les avenues 
Walker et Marin 

Jeudi 15 septembre 2016 
de 15 h à 20 h

Cross-country Parc Angrignon Mercredi 28 septembre 2016 
de 6 h 30 à 16 h 30 
En cas de pluie remis au jeudi 
29 septembre 2016

À Saint-Henri on est tricoté serré Square Sir-George-Étienne-
Cartier

Samedi 17 septembre 2016 
de 7 h à 19 h

Festival culturel chinois Parc Angrignon (sites 14 et 15) Du vendredi 23 septembre dès 
13 h au dimanche 25 septembre 
jusqu'à 19 h

Vente de débarras Chevaliers de 
Colomb 

Rue Laprairie entre les rues de 
Châteauguay et Grand-Trunk

Samedi 1er octobre 2016 
de 8 h à 18 h 

Festival Malefycia Bassin Peel Du lundi 10 octobre 2016 au lundi 
31 octobre 2016 de 10 h à 23 h 

Parking Day Stationnement du 815, rue Bel-Air Vendredi 16 septembre 2016 
de 10 h à 16 h 

En vertu des règlements suivants :

 Règlement sur le bruit (R.R.V.M., chapitre B-3, article 20); 

 Règlement concernant la paix et l'ordre sur le domaine public (R.R.V.M., chapitre P-1, article 8); 

 Règlement d'urbanisme pour l'installation de bannières (01-280, chapitre IV, article 531); 

 Règlement sur la circulation et le stationnement (R.R.V.M., chapitre C-4.1 article 3, alinéa 8). 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.13 1160532001 

____________________________

CA16 22 0359

Addenda - Ordonnance modifiant la date de l'événement « BBQ Joe-Beef » pour le 9 septembre 
2016 et la date de l'inauguration du parc Madeleine-Parent pour le 17 septembre 2016 (dossier 
1164399003)

Il est proposé par Sophie Thiébaut

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

D'édicter les ordonnances nécessaires pour les événements suivants, conformément aux informations 
inscrites au dossier décisionnel :

Nom de l'événement Lieu Date

BBQ corporatif Joe Beef Parc Joe-Beef Le vendredi 9 septembre 2016
de 12 h à 19 h

Inauguration du parc
Madeleine-Parent

Parc Madeleine-Parent Le samedi 17 septembre 2016
de 14 h à 19 h 

En vertu des règlements suivants :

 Règlement sur le bruit (R.R.V.M., chapitre B-3, article 20); 

 Règlement concernant la paix et l'ordre sur le domaine public (R.R.V.M., chapitre P-1, article 8). 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.14 1164399003

____________________________
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CA16 22 0360

Addenda - Ordonnances  - Prolongation de la tenue d'un marché public par l'organisme l'Autre 
Marché sur la promenade Smith dans Griffintown, durant la saison estivale (dossier 1167010007)

Il est proposé par Craig Sauvé

appuyé par Sophie Thiébaut

ET RÉSOLU :

D'autoriser la tenue d'un marché public sur la promenade Smith, tous les dimanches, du 
11 septembre 2016 au 2 octobre 2016;

D'autoriser la réduction totale du tarif exigible pour l’émission de permis d’occupation du domaine public à 
l'organisme L'Autre Marché (Règlement sur les tarifs, RCA15 22018, article 55);

D'édicter les ordonnances nécessaires en vertu des règlements suivants : 

 Règlement sur le bruit (R.R.V.M., chapitre B-3, article 20); 

 Règlement d'urbanisme pour l'installation de bannières (01-280, chapitre IV, article 531); 

 Règlement sur le respect, le civisme et la propreté (RCA 11 22005, article 39); 

 Règlement concernant la paix et l'ordre sur le domaine public (R.R.V.M., chapitre P-1, articles 3 et 8). 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.15 1167010007 

____________________________

Il est proposé par la conseillère Anne-Marie Sigouin, appuyé par le conseiller Craig Sauvé, de réunir pour 
fins d'études les articles 40.16 à 40.20 de l'ordre du jour.

____________________________
CA16 22 0361

Approbation de plans (PIIA) - Projet de transformation pour l'immeuble situé au 3800, rue Notre-
Dame Ouest (dossier 1164824013)

Il est proposé par Anne-Marie Sigouin

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

D'approuver, conformément au Règlement sur les plans d'implantation et d'intégration architecturale 
(PIIA), les plans préparés par Jean-Pierre Lagacé - architecte, déposés et estampillés en date du 
4 mai 2016 et du 22 juillet 2016 par la Direction de l'aménagement urbain et du patrimoine, 
accompagnant une demande de permis de transformation du bâtiment situé au 3800, rue Notre-Dame 
Ouest. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.16 1164824013 

____________________________

CA16 22 0362

Approbation de plans (PIIA) - Projet de transformation pour l'immeuble situé au 2451, rue de 
Coleraine (dossier 1164824014)

Il est proposé par Anne-Marie Sigouin

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

D'approuver, conformément au Règlement sur les plans d'implantation et d'intégration architecturale 
(PIIA), les plans préparés par Bryan Marchand - architecte, déposés et estampillés en date du 3 mai 2016 
par la Direction de l'aménagement urbain et du patrimoine, accompagnant une demande de permis de 
construction du bâtiment situé au 2451, rue de Coleraine. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.17 1164824014 

____________________________
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CA16 22 0363

Approbation de plans (PIIA) - Projet de transformation de l'immeuble situé au 2493, rue Notre-
Dame Ouest (dossier 1164824017)

Il est proposé par Anne-Marie Sigouin

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

D'approuver, conformément au Règlement sur les plans d'implantation et d'intégration architecturale 
(PIIA), les plans préparés par Marie-Ève Pasquin - architecte, déposés et estampillés en date du 
2 mars 2016 par la Direction de l'aménagement urbain et du patrimoine, accompagnant une demande de 
permis de transformation du bâtiment situé au 2493, rue Notre-Dame Ouest. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.18 1164824017 

____________________________

CA16 22 0364

Approbation de plans (PIIA) - Projet de transformation pour l'immeuble situé au 3401, rue Notre-
Dame Ouest (dossier 1163459018)

Il est proposé par Anne-Marie Sigouin

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

D'approuver, conformément au Règlement sur les plans d'implantation et d'intégration architecturale 
(PIIA), les plans préparés par la firme Open Form inc. - Maurice Martel, architecte, déposés et 
estampillés en date du 11 août 2016 par la Direction de l'aménagement urbain et du patrimoine, 
accompagnant une demande de permis permettant la transformation du bâtiment situé au 3401, rue 
Notre-Dame Ouest. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.19 1163459018 

____________________________

CA16 22 0365

Approbation de plans (PIIA) - Projet de transformation pour l'immeuble situé au 2360, rue Notre-
Dame Ouest (dossier 1163459009)

Il est proposé par Anne-Marie Sigouin

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

D'approuver, conformément au Règlement sur les plans d'implantation et d'intégration architecturale 
(PIIA), les plans préparés par la firme, la Shed architecture, déposés et estampillés en date du 
28 avril 2016 par la Direction de l'aménagement urbain et du patrimoine, accompagnant une demande de 
permis permettant la transformation du bâtiment situé au 2360, rue Notre-Dame Ouest. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.20 1163459009 

____________________________

Il est proposé par la conseillère Anne-Marie Sigouin, appuyé par le conseiller Craig Sauvé, de réunir pour 
fins d'études les articles 40.21 à 40.22 de l'ordre du jour.

____________________________
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CA16 22 0366

Approbation de plans (PIIA) - Projet de transformation pour l'immeuble situé au 1830, rue Le Ber 
(dossier 1163459010)

Il est proposé par Anne-Marie Sigouin

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

D'approuver, conformément au Règlement sur les plans d'implantation et d'intégration architecturale 
(PIIA), les plans préparés par la firme Lemay, déposés et estampillés en date du 25 avril 2016, par la 
Direction de l'aménagement urbain et du patrimoine, accompagnant une demande de permis permettant 
le remplacement des lanterneaux du bâtiment principal des ateliers du CN situé au 1830, rue Le Ber. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.21 1163459010 

____________________________

CA16 22 0367

Addenda - Approbation de nouveaux plans (PIIA) - Projet de construction pour l'immeuble situé au 
1915, rue Wellington (dossier 1163459011)

Il est proposé par Anne-Marie Sigouin

appuyé par Craig Sauvé

ET RÉSOLU :

D'approuver, conformément au Règlement sur les plans d'implantation et d'intégration architecturale 
(PIIA), les nouveaux plans préparés par Stéphane Lessard, architecte, déposés et estampillés en date du 
26 août 2016, par la Direction de l'aménagement urbain et du patrimoine, accompagnant une demande 
de permis permettant la construction du bâtiment situé au 1915, rue Wellington. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.22 1163459011 

____________________________

Il est proposé par le conseiller Craig Sauvé, appuyé par la conseillère Sophie Thiébaut, de réunir pour 
fins d'études les articles 40.23 à 40.24 de l'ordre du jour.

____________________________

CA16 22 0368

Opération cadastrale - création de quatre lots et cession à la Ville de Montréal de deux de ces lots, 
numérotés 5 777 988 et 5 777 990, situés au sud de la rue de Nazareth entre les rues Saint-Maurice 
et William (dossier 1161228010)

Il est proposé par Craig Sauvé

appuyé par Sophie Thiébaut

ET RÉSOLU :

D'approuver l'opération cadastrale créant les lots numérotés 5 777 987, 5 777 988, 5 777 989 et 
5 777 990;

D'accepter les lots 5 777 988 et 5 777 990 du cadastre du Québec à des fins de régularisation d'une 
partie de l'empiètement des rues Saint-Paul et Saint-Maurice. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.23 1161228010 

____________________________
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CA16 22 0369

Opération cadastrale - frais de parc de 27 717,30 $ - lot 5 820 219 situé au 1915, rue Wellington 
(dossier 1164687001)

Il est proposé par Craig Sauvé

appuyé par Sophie Thiébaut

ET RÉSOLU :

D'accepter la somme de 27 717,30 $ à des fins de parc, que le propriétaire du lot 5 820 219 du cadastre 
du Québec situé au 1915, rue Wellington doit transmettre à la Ville en satisfaction de l'article 6 du 
Règlement de lotissement de l’arrondissement du Sud-Ouest (RCA14 22014) et l’article 3.1 du 
Règlement relatif à la cession pour fins d'établissement, de maintien et d'amélioration de parcs de 
terrains de jeux et de préservation d'espaces naturels sur le territoire de l'arrondissement du Sud-Ouest 
(14-027), équivalant à 10% de la valeur réelle du lot 5 820 219;

Et d'imputer la recette au compte de fonds de parc, conformément aux informations inscrites à 
l’intervention financière. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.24 1164687001 

____________________________

CA16 22 0370

Autoriser le versement du lot 4 140 958 dans le domaine public de la Ville de Montréal à des fins 
de parc (dossier 1166860001)

Il est proposé par Benoit Dorais

appuyé par Sophie Thiébaut

ET RÉSOLU :

D'autoriser le versement dans le domaine public du lot 4 140 958 à des fins de parc et espace vert;

Et d'imputer cette dépense conformément aux informations inscrites à l’intervention financière. Cette 
dépense sera entièrement assumée par l'arrondissement. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.25 1166860001 

____________________________

CA16 22 0371

Dépôt du procès-verbal de correction signé par la secrétaire d'arrondissement et du règlement 01-
280-30 corrigé relatifs à l'omission d'une adresse dans l'annexe 5 du règlement (dossier 
1163823001)

Il est proposé par Craig Sauvé

appuyé par Anne-Marie Sigouin

ET RÉSOLU :

De prendre acte du dépôt du procès-verbal de correction signé par la secrétaire d’arrondissement et du 
règlement 01-280-30 corrigé. 

ADOPTÉE À L'UNANIMITÉ
40.26 1163823001 

____________________________

70.01 - Période de questions et d'informations réservée aux conseillers

Aucun commentaire.
____________________________
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À  22 h 57, tous les points à l'ordre du jour ayant été traités, le maire déclare la séance levée. 

______________________________ ______________________________
Benoit Dorais Pascale Synnott
maire d'arrondissement secrétaire d'arrondissement

______________________________

Ce procès-verbal a été ratifié à la séance du conseil d'arrondissement tenue le 1er novembre 2016.

____________________
Initiales Pascale Synnott
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